## De nouveaux paysages

On utilise l'exerciseur d'elyco afin de faire identifier aux élèves les différents paysages de l'industrialisation.

Faire glisser les cadres de façon à les faire correspondre aux réponses



Dans les villes, les ouvriers se concentrent dans des quartiers pauvres et habitent des logements insalubres.



Les grandes villes se modernisent comme à Paris où le baron Haussmann fait raser de vieux quartiers et percer de grands boulevards, créant également des égouts et un système d'approvisionnement en eau.



?

Les besoins en houille entraînent la mise en exploitation de nombreuses mines de charbon, faisant apparaitre dans les "pays noirs" les terrils (collines artificielles constituées des résidus miniers)



Dans les campagnes, l'agriculture se modernise. De nouvelles machines sont utilisées ainsi que des engrais chimiques



Source : http://www.ecoledurenguvellementurbain.com/wp-content/uploads/2018/09/HISTOIRE-DU-RU Partie1.pdf

?

A partir de 1850, les navires à vapeur viennent concurrencer les voiliers. Les ports se développent car les échanges internationaux augmentent.



?

L'urbanisation, les progrès des transports et la production de masse ont donné naissance aux grands magasins. Ils se développent dans la deuxième moitié du XIXº siècle.



?

Le travail se concentre dans des usines, vastes bâtiments surmontés de hautes cheminées.



Des cités ouvrières sont construites par des entrepreneurs ; elles sont destinées aux ouvriers d'une même usine et à leur famille.



Le chemin de fer se développe tout au long du XIXème siècle grâce à l'invention de la locomotive à vapeur. Les flux de marchandises et voyageurs augmentent.